
我们认真学习了“中央50条”的改
革精神，感觉到“中央50条”把职业联
盟讲得非常清楚，所以我们就是社团
法人，职业联盟应该统筹管理中乙、中
甲、中超球队。所以后期我们按照这个
思路跟原来的职业联盟的方案做了调
整，那么这个调整需要点时间，需要跟
相关部门做比较有效的沟通，包括和

俱乐部要做一些有效的沟通。
到目前为止，我可以说职业联盟

已经进入到最后的尾声了，所有的章
程我们也听取了很多人的意见，报告
和有关部门也做了很多沟通，所以章
程基本已经确定。我相信最多一两个
月时间，职业联盟就可以比较适当地
能够组建起来。

近日，U19国青名单曝出，在33人大名单中，上海绿地申花成为国青第一大户，包括周正凯、朱

越、金顺凯、宋润潼、朱启文在内的五名球员顺利入围名单，而目前在申花试训的小将何龙海也榜上

有名。 此外上港和国安都是有四人入选。 这次集训是国青在疫情之后的第一次集训，而很有可能参

加中乙联赛的就是这支球队，但不排除有个别球员将会返回原俱乐部踢中超。

专题撰稿 特约记者 陈越

相比过去“国足打中超”或“国奥
打中甲”的方案，这次“国青打中乙”方
案得到了一定的认可。有相关人士接
受采访的时候曾表示，“从大的方向来
说，第一，其实是为了锻炼这支队伍，
因为这支队伍这两年没有什么较重大
的比赛。如果有乙级联赛这个平台去
锻炼，队员们的水平就会提高得比较
快一点。第二，为什么让这些队员去打
乙级联赛？就是我们乙级联赛这个平
台的职业化还是能容纳这种变化，当
然，这种变化还是需要在政策上有稍
微的调整，包括细节的问题，比如说积
分和名次问题。第三，说实话，我们国
家的足球水平在亚洲来说已经不是一
流，青训水平虽然慢慢在提高，但是相

比日韩，还是差不少，甚至有些东南亚
国家的水平都比我们高，因此，这样的
做法对我们来说未尝不可，国外也有
这样的案例，所以我觉得关于这个方
案，大家就是要沟通，商量。如果认为
这是为中国足球水平提高的事情，我
觉得也是可以操作的。”
不出意外，国青参加中乙已成既

定事实，但是具体怎么打，参加哪个区
的比赛，这都是疑问。据悉，国青很有
可能会以“俱乐部”的形式参加中乙联
赛，这也意味着球队必须拥有固定的
训练及比赛主场。考虑到球队教练班
子中以上海籍教练为主，再加上去年
中甲上海申鑫降级后因资金等原因宣
布退出职业联赛，因此其原俱乐部主
场上海金山体育中心体育场及训练
场，经各方协商后确定留给国青队作

为新赛季中乙联赛主场。这块场地的
设施基本符合中超联赛的相关标准，
这对国青队来说无疑是利好。

按照计划，国青队接下来将征调
30名左右的适龄球员，随后按职业俱
乐部模式备战。所有入选国青队的球
员与原俱乐部签订的合同内容，尤其
是薪酬标准保持不变。此外，中国足协
还将单独为国青队球员设定补助标
准。在人员方面随时进行变化与调整，
而不是和普通中乙俱乐部一样，仅仅在
转会窗期间才能调整人员。具体来说，
在联赛中期转会窗开启期间，若国青队
教练组对个别球员进行调整，那么相关
球员可先行回归原俱乐部。同时，球队
教练组可以根据联赛及梯队赛事实际
情况，将部分涌现出来的新人征调入
队，参加后面阶段的中乙联赛。

俱乐部也有球员选择权

名单出炉，国青已经准备好了

中国足协在不断优化方案，和俱
乐部在做一些有效的沟通，目标就是
一旦满足疫情防控要求，争取早日把
联赛能够开展起来。
当然联赛开展起来，根据目前的

实际情况来看的话，肯定会有调整，这
个调整我们做了三套方案，一套方案
是一个完整版的方案。第二套方案是
根据时间的节点，假定说6月底打到12
月底的话，中国足协一定会积极地按
照防控要求。当然一开始联赛做起来，
可能需要有几场空场，然后逐步增加
观众人数。

所以接下来联赛，这个方案就可
能会做一个比较大的调整，可能会
分成两个组，然后通过第一阶段的
交叉赛，然后到第二阶段可能会就
变成淘汰赛，这样的话才能保证就
各自的联赛以及国家队、亚冠都能
得到保证，否则的话互相都不能得
到保证。
我们按照去年的排名，然后会把

它作为一个分组，分组以后打出来，分
组中打出来前四，然后再组成八强，八
强再打淘汰赛决胜，留下来的八支球
队就是保级区的比赛。
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连线《新闻1+1》 足协主席陈戌源解读疫情下的中国足球

中超分AB组，交叉赛+淘汰赛
昨晚，中国足协主席陈戌源接受央视新闻频道《新闻1+1》主持

人白岩松的连线采访，就中国足球行业的复工复产、国足面临的现

状等问题进行解读。 本报记者 龚哲汇

中国足协这两天会出台一个倡议
书，整个职业联赛、俱乐部、中甲、中
乙、中超，按照俱乐部的意愿，大家普
遍实现临时性的降薪，就从3月1日到
整个联赛重新开始期间，临时的降薪
幅度在30%-50%，有俱乐部和球员进
行个别商量，我希望我们的所有的职
业运动员能够正确地对待。
这是临时的一些措施，因为这对

俱乐部的发展是有利的，对球员的长
远发展也是有利的，我们不能光有当
下，不想到未来，光有当下这个当下也

是不好过的。
我们跟国际足联做了沟通，国际

足联也非常认同我们的观点，所以假
定说，如果我们对国内球员限薪，对
国外球员不限薪，那是不公平的。如
果有不同意见，你要到国际足联打官
司，国际足联会支持我们的，因为这
是国际足联认可我们提出的这些要
求，合理的降薪是符合预期的，是符
合当今疫情情况的，各个俱乐部采取
的一个控制措施，它觉得是应该支持
的。

降薪幅度在30%-50%

中超重启不会等外援
据我们现在知道的情况，目前将

近有1/3左右的俱乐部的外援都没到
齐，包括有些球队的主教练都没到
齐。
但是坦率讲，联赛的整个比赛，我

们当然会考虑到这些俱乐部的情况，

但是不能够完全等到他们回来才去打
联赛，一旦联赛的防疫情况得到满足，
我相信我们的联赛就会积极地争取比
赛，而不是说一定要等到所有外援归
队后以后才能踢下去，否则也会对其
他俱乐部造成不公平。

近日，新一期的国青集训名单被
曝光，申花成为“大户”，有五人入选，
加上没有签约，但是在球队试训的何
龙海，申花就有6人入选。
此次的集训名单基本招入了本年

龄段的最强阵容，33人名单中包括陶
强龙、乃比江、阿布都肉苏力等国少队
的绝对主力，只有目前效力于英超狼
队U23的何朕宇未能入选，而这也与
当下的防疫形势有关。“其实我们这次
集训还不是为中乙联赛做最后的准
备，因为现在我们还有细节没有解决，
但是我们肯定要集训，为了球队的长
远发展，我们还是选择在近期进行集
训。从我们的角度来说，如果这些球员
都能够打中乙，我觉得这是非常好的
一件事情，大家能够得到锻炼，而且也
能在一起磨合，这是非常好的一件事
情。”一位内部人士表示。

从集训名单可以看出，33人大名

单中仅仅只有七人不是来自中超俱
乐部，按照之前的计划，如果中超俱
乐部需要这些年轻人，那么协商好之
后，这些年轻球员将会返回原来的俱
乐部效力，“其实这个并不是问题，如
果你俱乐部觉得需要这位球员，他在
俱乐部的锻炼效果会更好，那么没问
题，你就留在俱乐部，这个方案的提
出还是以俱乐部为核心，他如果在中
超能够踢上比赛，当然让他留在大连
人队，对于球员来说，当然是平台越
高，得到锻炼的效果是越好，不仅仅
是陶强龙一个人，任何一位球员，如
果你俱乐部希望留下，那就留下；如
果你希望他到国青，打乙级联赛，那
么就过来。”
从这份名单可以看出，只有陶强

龙有过中超出场经历，不出意外，新赛
季他将会在大连人队效力，而其他球
员，很有可能就会参加中乙联赛。

我们这段时间专门重点研究了预
备队打中乙联赛的问题，因为中超预
备队联赛这些年大家普遍反映效果很
不好，质量也不高，我觉得对队员来说
伤害也很大，因为运动员如果没有高
质量比赛的话，对他的职业生涯都会
产生重大影响。所以我们提出来，中超
的预备队去打乙级联赛，这一来是提
高乙级联赛的观赏性，包括对提高这
些中超预备队队员的整个技战术能
力、比赛能力都是非常有帮助的。这件
事情我们听取了绝大部分俱乐部的意
见，绝大部分俱乐部都愿意来参加乙

级联赛，所以应该来说这件事情基本
上已经作定论。

还有国青队打乙级联赛也是一样。
国青队这支队伍说到底要担负着2024
年巴黎奥运会的任务，所以这支队伍同
样也面临比赛少、比赛质量不高的问题，
队伍需要从现在开始，就要去为2024年
做准备。所以基于这方面考虑，我们提出
来国青队要去打乙级联赛。总体上来讲，
这些队伍参加乙级联赛都要积分，但是
原则上不会加入到最后的升降级比赛当
中去，因为不积分，比赛的质量会受影
响，但是升降级绝对不会有影响。

预备队打中乙成定局

职业联盟章程已敲定


